

Colegio Calasanz  
Escolapis.

c. Federico Baraibar s/n.

VITORIA



COLEGIO PP. ESCOLAPIOS

FEDERICO BARAIBAR, S/N  
TELEFS. COLEGIO 215394  
RESIDENCIA 214989

VITORIA

24 oct. 76

Manuel de Irrejo  
París

Querido Manuel:

Tras un verano, para mí muerto, y en el que, para mi desgracia, no he podido acercarme a Sorribane cuanto me hubiera gustado, pude ya desde Gasteiz, ponerme otra vez en contacto, mandar unas letras.

En primer lugar, y con un mes de retraso, mi felicitación. Pensé aparecer por Sorribane el 25 de septiembre como lo hice el año pasado. La fecha era propicia, pues caía en sábado. Pero a última hora, y por trabajos de aquí, no pude realizar mi deseo. Yo sé, es verdad, pero estaba próximo el día 10 de octubre y pensé que entonces, sí, podría aparecer por allá y verlos. Todo se fue al traste por la monstruosidad

del día 4. Y así terminaron todas las posibilidades por este año. ¡Si pudiera darme una vuelta por allí! No me importaría mucho. Son varias las obras del Louvre y del Mus. del Impresionismo que tengo que estudiar. Pero encontrar los días libres es algo, si no utópico, sí muy difícil. De todos modos no descarto la idea.

Slevo en Vitoria algo más de mes y medio. Con una vida muy tranquila. El polo opuesto de Tolosa en todos los sentidos. Por ahora, y como descanso y desintoxicación, no está mal. Pero espero que con la Gracia de Dios y el tiempo se me vaya "complicando". Porque una vida así, tan tranquila, no es para mí. Estoy aquí en un colegio nuevo (tiene dos años), dedicado sólo a niños de lo que ahora se llama E.G.B., es decir de 6 a 14 años. Para mí es una novedad, pues nunca había estado con pequeños, siempre con los de 14 a 17 años. Vitoria es una curiosa ciudad (un tanto monótona) con un, no rápido, sino casi repetitivo crecimiento. Ciudad de inmigración. Se nota mucho más que en Bilbao. Y, naturalmente, nuestros alumnos son fruto de esta ciudad, de esta sociedad. En los dos grupos que soy clase, en el de 5ºB, de 40 alumnos, 21 sus padres son de fuera del País Vasco. En el otro grupo, 6ºB., la proporción todavía es mayor: de 45; 33 sus padres son de fuera del País Vasco. Hay de todo: castellanos (burgaleses, sobre todo); extremeños, gallegos, andaluces y algún que otro marroquí. Y conste que no es un colegio que pusiera aviso para recibir a hijos de inmigrantes. Creo que simplemente refleja la composición social de la misma Vitoria, que poro tiene que ver con la tradicional y recogida Gasteiz.



## COLEGIO PP. ESCOLAPIOS

FEDERICO BARAIBAR, S/N

TELEFS. COLEGIO 215394

RESIDENCIA 214989

VITORIA

Pero creo que con la actual Vitoria - la de aquí y la de allora - hay que contar. Porque es la que tenemos.

Cambiando de tema, el día 11, festividad de la Virgen de Begoña, en su santuario, se consagraba al nuevo y primer obispo auxiliar de la diócesis de Bilbao, Juan Mari Uriarte. Fue un día grande para la Iglesia y para nuestro Pueblo. Excelente y extraordinaria persona. Joven (ha cumplido en verano 43 años), es hombre de mucha peso humano, evangélico y sacerdotal. En "Punto y Hora", en la introducción a una entrevista que le hacían, decían de él, y decían bien, que era hombre completo, que tenía cabesa y corazón, y que por encima de eso, era sacerdote. En su primera homilía como obispo nos decía que él era fruto de la Fe de su pueblo, recibida a través de sus padres en el caserío de Friniz. Que en estos momentos se acordaba más de los que no estaban en Begoña que de los que estaban. Que recordaba a los arrantzales, vinieros, baserritanos, a los hijos de ikacaya que estaban fuera estudiando o en la mil'. Pero sobre todo a los desterrados, los huidos, los encarcelados, los que no habían ido por-

que estaban llorando a sus muertos. Juan Mari es muy amigo mío. A mi amante le quería mucho. Sigue si por teléfono a casa. Tuve la suerte de ser uno de los pocos que pudo concelebrar en su consagración episcopal, junto a los obispos (estaba también el de Bayona y el obispo de Bellarbe) y virarios generales. Y sei testigo de una anécdota que pasará a la historia.

La ceremonia fue una precididad, con una masiva participación del pueblo-pueblo, dentro y fuera del templo. Casi todo se hizo en euskera. Con benvolans, testularias etc. etc. Y se ve que aquello fue demasiado aguantar para dos señores obispos, que, en un momento dado se retiraron. Comenzó la ceremonia con doce obispos y terminó con diez y el muerto. Los obispos de Vitoria y de Burgos se marcharon. Son hombres marcadamente intransigentes.

Pello, que suele venir de Pamplona en días rápidos, está prometiendo una visita desde hace tiempo. Pero sus prisas son muchas y aún no ha aparecido. Y la verdad es que tengo ganas de que venga para que me ponga en contacto con algún "vitoriano" de Gasteiz, que no se encuentran así como así.

Y nada más.

Un recuerdo profundo, con un abrazo grande

Kakie